
 

 

 

Martes 27 de Mayo 2025 
 

CMIC NACIONAL 
 

Esta semana... 
(2025-05-26, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
Las principales cuestiones económicas, financieras y de negocios en México para la última 
semana de Mayo que va del 26 al 30 del mes. Martes 27 de Mayo del 2025. La Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) realiza conferencia de prensa con el tema: 
Infraestructura sustentable para un desarrollo sostenible. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

La inseguridad no impacta en el rubro de construcción: CMIC  
(2025-05-27, Redacción, ANews Acapulco GRO (Sitio), ) 
La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Rosalba 
Marcelo Pani afirmó que la inseguridad no ha impactado en la.industria de la construcción, porque 
ha permitido la ejecución de las obras de infraestructura. "Hemos tenido acercamiento con el 
Secretario de Seguridad" para gestionar el botón de pánico para los afiliados a la Cámara 
Mexicana de la Industria de Construcción, como un mecanismo de autoprotección, agregó. 
 

Asume mañana Leopoldo Mares la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial de 
Chihuahua 
(2025-05-27, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
Este martes 27 de mayo, el empresario Leopoldo Mares Delgado, conocido como "Polo Mares", 
tomará oficialmente las riendas del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Chihuahua, en 
una ceremonia que marcará el cierre del periodo de Federico Baeza Mares al frente del 
organismo. El acto tendrá lugar a las 18:00 horas en el Centro de Convenciones y Exposiciones 
de Chihuahua, durante una asamblea general ordinaria con la participación de los 18 organismos 
que integran el CCE, entre ellos COPARMEX, DESEC, INDEX, CMIC, CANACINTRA y CAPRIN. 
 

Se reúne CMIC Tabasco con integrantes de la Mesa de Seguridad 
(2025-05-26, Redacción, Ahora Tabasco TAB (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Tabasco, 
propuso apoyos tangibles en favor de la Mesa de Seguridad para la Construcción de la Paz en la 
entidad e impulsar la estrategia que acertadamente se pone en marcha en los 17 municipios. 
Carlos Villegas Adriano, Presidente de la CMIC Tabasco, se reunió por separado en fechas 
recientes con el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tabasco, Serafín Tadeo 
Lazcano; con el General de Brigada de Estado Mayor, Miguel Ángel López Martínez, titular de la 
30 Zona Militar y con el Fiscal General del Estado de Tabasco, Oscar Tonathiu Vázquez 
Landeros, en donde el organismo empresarial planteó de manera individual esquemas concretos 
provenientes del sector, que impulsen los trabajos de la Mesa de Seguridad y la capacitación de 
los elementos de las corporaciones. 
Xeva Noticias TAB (sitio), 
 

¡Es tu oportunidad de conseguir empleo! Asiste al reclutamiento de Facebook 
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(2025-05-27, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio), ) 
Firmamos un convenio de colaboración con la CMIC CDMX, para trabajar en conjunto y fortalecer 
el trabajo digno en la #CapitalDeLaTransformación. Inés ... 
 

Apuestan por incentivos para impulsar vivienda en Guadalajara 
(2025-05-27, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
Frente a la disminución de su población en los últimos 30 años, el Ayuntamiento de Guadalajara 
presentó un plan integral para fomentar la construcción de vivienda económica a través de 
incentivos dirigidos a desarrolladores inmobiliarios. Entre los estímulos destacan el descuento 
del 100% en el impuesto a los derechos municipales sobre el porcentaje de vivienda económica 
que incluyan en sus proyectos, la reducción de las acciones de mitigación ambiental, así como la 
agilización de los trámites y pagos relacionados con impuestos y derechos del SIAPA. Juan 
Manuel Chávez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
delegación Jalisco, resaltó que la estrategia atiende puntos como los instrumentos de planeación 
municipales y brindar incentivos para los constructores. 
 

Invitan a protesta de Polo Mares en el CCE 
(2025-05-26, Redacción, La Opción CHIH (sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Chihuahua convocó a su Asamblea General 
Ordinaria 2025, que se llevará a cabo mañana martes 27 de mayo a las 18:00 horas en Expo 
Chihuahua. El evento incluirá la elección del nuevo Presidente del organismo y la respectiva toma 
de protesta, reuniendo a representantes de los 18 organismos empresariales que integran al 
CCE, bajo el lema "La fuerza que mueve a Chihuahua". Entre las organizaciones participantes 
se encuentran CANACINTRA, COPARMEX, Index, Desec, CMIC, CANADEVI, CAPRIN, 
CLUMIN. También, la Cámara Nacional de Comercio, UNIFRUT, CIRT, Canagraf, USEM y otras 
importantes cámaras y asociaciones del estado. 
 

Reducción de jornada laboral afectará al sector de la construcción  
(2025-05-27, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), ) 
Ante la gradual entrada en vigor de la jornada laboral de 40 horas en México, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Morelos reconoció que el 
sector que representa sí registrará afectaciones, ya que se trabaja por "avance de obra". En 
entrevista, el presidente de esta agrupación, Armando Núñez Iragorri, explicó que para el 
personal puede que sí sea benéfico; sin embargo, sí termina afectando al sector sobre todo al de 
construcción porque nosotros trabajamos por "avance de obra". 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Viviendas y naves industriales, las obras más rentables en la construcción 
(2025-05-27, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio), ) 
El segmento de edificación se consolida como el nicho más rentable del sector construcción 
mexicano, con márgenes entre sus gastos e ingresos que superan a la construcción de obras de 
ingeniería civil y trabajos especializados, de acuerdo con los datos más recientes de la Encuesta 
Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). La eficiencia de costos de la edificación se explica por su menor dependencia de 
maquinaria pesada y materiales especializados en comparación con las obras de infraestructura. 
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Digitalización de fondos de inversión brindará más acceso a productos financieros: 
Hacienda 
(2025-05-26, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), ) 
La digitalización del sector de fondos de inversión facilita que las personas puedan alcanzar sus 
objetivos patrimoniales a través del acceso a portafolios diversificados en donde los usuarios 
pueden elegir productos adecuados a su perfil y sólo ventas. Lo anterior es dado a la exposición 
al riesgo, canalizando su ahorro con el objetivo de incrementar su patrimonio y el bienestar de 
sus familias. Además reconoció el papel que desempeñan en el desarrollo económico nacional a 
diversificar y fortalecer la oferta de financiamiento necesaria para dinamizar la actividad 
económica en sectores estratégicos, como infraestructura y vivienda. 
 

Fondos de inversión, aliados para alcanzar metas del Plan México: Hacienda 
(2025-05-26, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), ) 
La titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), María del Carmen Bonilla Rodríguez, señaló que los fondos de 
inversión desempeñan un papel fundamental en las economías a través de la democratización 
del ahorro interno, la inversión productiva y el acceso al financiamiento de sectores clave para el 
desarrollo económico. Destacó que gracias a la participación activa de los fondos en las 
colocaciones del gobierno se puede transformar el ahorro en infraestructura, educación, salud y 
desarrollo. Por lo que desempeñan un papel relevante en el desarrollo económico nacional, al 
diversificar y fortalecer la oferta de financiamiento necesaria para dinamizar la actividad 
económica en sectores estratégicos como infraestructura y vivienda. 
 

Alertan por escasez de hospedaje turístico para la Copa Mundial 2026 
(2025-05-26, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
La expectativa por la derrama económica que dejaría la Copa Mundial de la FIFA 2026 va en 
aumento, pero con ella también crece una alerta: la posible escasez de hospedaje turístico en las 
ciudades mexicanas sede del evento. De acuerdo con Helena Verron, directora general de The 
Smart Flat, la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, que serán anfitrionas de varios 
partidos, podrían enfrentar un importante déficit de alojamiento si no se actúa con rapidez y 
coordinación. El especialista, también miembro fundador del Clúster de Innovación y 
Transformación Inmobiliaria (CITI), compartió que el volumen de turistas podría triplicarse o 
incluso cuadruplicarse durante las semanas del torneo, tanto por la llegada de aficionados 
internacionales como por el movimiento nacional que generará el evento. 
 

Banxico y Hacienda llaman a cooperación para mayor acceso a inversión 
(2025-05-26, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El Banco de México (Banxico) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) hicieron un 
llamado para unir esfuerzos entre autoridades e iniciativa privada para que sea más accesible la 
contratación de productos de inversión. En la inauguración del Foro de Fondos 2025, de la 
Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB), también María del Carmen Bonilla 
Rodríguez, titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda, 
reconoció el papel que juega el sector en el desarrollo económico nacional, al diversificar y 
aumentar la oferta para dinamizar la actividad económica en sectores estratégicos como 
infraestructura y vivienda. 
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FIFA proyecta 13,900 mdd en gasto turístico para México, EEUU y Canadá por Copa del 
Mundo 
(2025-05-26, Redacción, Industry News (Sitio), ) 
Sean Cázares Ahearne, Director General de la Asociación Mexicana de Viviendas Turísticas 
(AMVITUR), afirmó que para la Copa Mundial de la FIFA 2026, el verdadero partido en la CDMX 
será dónde hospedarse. La FIFA ha señalado que las viviendas turísticas son parte integral de la 
infraestructura y forman parte de la solución al alojamiento. En ese sentido, AMVITUR subrayó 
que no es posible evaluar el éxito de la sede con base en comparaciones con ediciones pasadas, 
ya que el formato actual implica una dinámica distinta. 
 

Banxico y Hacienda llaman a cooperación para mayor acceso a inversión 
(2025-05-26, Redacción, Expansión MX, ) 
Los sectores público y privado coinciden en ampliar la oferta para micro y pequeñas empresas 
para aumentar el contenido nacional, además de la digitalización para democratizar el 
financiamiento. En la inauguración del Foro de Fondos 2025, de la Asociación Mexicana de 
Instituciones Bursátiles (AMIB), también María del Carmen Bonilla Rodríguez, titular de la Unidad 
de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda, reconoció el papel que juega el sector 
en el desarrollo económico nacional, al diversificar y aumentar la oferta para dinamizar la 
actividad económica en sectores estratégicos como infraestructura y vivienda. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

SCJN valida que Marina controle puertos; no es militarización, aclara 
(2025-05-27, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 11) 
La Suprema Corte de Justicia (SCJN) validó ayer la transferencia a la Secretaría de Marina 
(Marina) del control de los puertos, la marina mercante y la seguridad marítima en las aguas 
nacionales, al determinar que "no existe una militarización del ámbito marítimo". Con ocho votos 
contra dos (de Norma Piña y Javier Laynez), el pleno avaló la reforma a las leyes Orgánica de la 
Administración Pública Federal, de Navegación Comercio Marítimo, y de Puertos, promulgada el 
7 de diciembre de 2020, la cual fue impulsada por el entonces presidente Andrés Manuel López 
Obrador y que fue impugnada por senadores de oposición. 
 

SCJN valida reforma para militarizar puertos del país 
(2025-05-27, Rolando Ramos, El Economista, . 39) 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró la validez de las reformas 
a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, la Ley de Navegación y Comercio 
Marítimos, y la Ley de Puertos, que transfieren a la Secretaría de Marina (Semar) todas las 
facultades en materia de marina mercante y de seguridad de puertos, que ejercía la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes (SCT). 
 

Legal, transparencia de puertos a la marina  
(2025-05-27, Redacción, La Razón de México, . 3) 
Con 8 votos a favor y 2 en contra de Norma Piña y Javier Laynez, el pleno de la SCJN avaló la 
reforma a las leyes Orgánica de la Administración Pública Federal, de Navegación y Comercio 
Marítimo, y de Puertos, promulgada en diciembre de 2020, con lo que se validó el pase a la 
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dependencia del control de puertos, marina mercante y seguridad, al determinar que "no existe 
una militarización del ámbito marítimo". 
 

Valida la SCJN que la Marina administre puertos del país 
(2025-05-27, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 7) 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó las facultades otorgadas a 
la Secretaría de Marina para asumir la administración de los puertos del país. Durante la sesión 
de este lunes, se determinó que el sistema normativo derivado del Decreto impugnado de 
reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, ala Ley de Navegacióny 
Comercio Marítimos y la Ley de Puertos Marítimos, es acorde con la Constitución, pues no se 
advierte que se transfiera de forma indebida la Secretaría de Marina (Semar) facultades 
correspondientes de otra secretaría en materia de vías marítimas. 
 

Tras $36 mil millones, SNTE saldrá a acarrear 
(2025-05-27, Mayólo López, Reforma, . 1, 6) 
Los maestros recibirán un aumento salarial del 9 por ciento, que representa una inversión de 36 
mil millones de pesos, y ahora saldrán a votar en la elección judicial. Fuentes legislativas 
reconocen que Morena ha amarrado el voto corporativo de miles de maestros del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Aunque la ley proscribe la afiliación 
corporativa, el dirigente Alfonso Cepeda ya ha prometido engrosar las filas de de Morena con al 
menos 2.5 millones de maestros y hasta de sus familias y amigos para garantizar más de 5 
millones de afiliados al partido en el poder. 
 

Gas Bienestar registra 0 pesos de utilidades 
(2025-05-27, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
A cuatro años del inicio de operaciones, la empresa del gobierno reporta pérdidas y sigue 
funcionando con subsidios, de acuerdo con informes de Pemex. El programa Gas Bienestar, que 
lanzó Andrés Manuel López Obrador 2021, no ha podido extenderse más allá de las nueve 
alcaldías de la Ciudad de México en las que arrancó, además de los constantes ingresos a la 
baja. 
 

INE advierte sobre boicot a elección judicial 
(2025-05-27, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 6) 
El INE analiza las acciones a seguir en caso de que organizaciones como la CNTE u opositores 
a la reforma judicial quieran obstruir la elección del domingo. "Hay avisos de manifestaciones, de 
concentraciones para evitar la votación. Si a eso le podemos llamar boicot, SÍ; estamos tomando 
medidas para ello. Este tema está puesto en las mesas de seguridad de los estados y 
seguramente se activarán protocolos y operativos que permitan que la gente fluya correctamente 
a emitir su voto", indicó Guadalupe Taddei, presidenta del INE. 
 

Boicotear elecciones, propio de la derecha: Sheinbaum a la CNTE 
(2025-05-27, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó que la Coordinadora Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (CNTE) y los conservadores tengan el mismo planteamiento para el próximo 
domingo: boicotear la elección judicial. En la mañanera, llamó a la Coordinadora a manifestarse 
de forma pacífica y sin afectar a la población, al tiempo que le pidió explicar "qué tiene que ver la 
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reforma judicial con las demandas del magisterio", pues las protestas llegaron al Instituto Nacional 
Electoral (INE). 
 

Sheinbaum: actúa CNTE como la derecha; niegan maestros boicot electoral 
(2025-05-27, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum descalificó la práctica "antidemocrática" de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y cuestionó su coincidencia con los sectores 
más conservadores en su pretensión de boicotear la elección en el Poder Judicial: "hoy plantean 
ir al Instituto Nacional Electoral. Me pregunto: ¿qué tiene que ver la demanda de la derogación 
de la Ley del Issste del 2007 con el INE? Ahora, ya plantean lo mismo que la derecha: boicotear 
la elección del domingo". 
 

Aprieta el fisco a grandes empresas 
(2025-05-27, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
Entre 2019 y 2024, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) de México captó 106 mil 178 
millones de pesos por una mayor eficiencia recaudatoria relacionada con la verificación de los 
precios de transferencia a grandes contribuyentes, reportó el SAT. El monto captado fue superior 
en 367 por ciento con respecto a lo recaudado por el mismo concepto durante el periodo 2013-
2018, cuando se obtuvieron únicamente 28 mil 966 millones de pesos. 
 

Crece dependencia del mercado de EU en exportaciones automotrices 
(2025-05-27, Roberto Morales, El Economista, . 1, 25) 
Las exportaciones automotrices de México aumentaron su dependencia del mercado de Estados 
Unidos, al pasar de una participación de 80.1% en los primeros cuatro meses de 2018 a 87.0% 
en el mismo periodo de 2025. Los gobiernos de México han impulsado la diversificación de las 
exportaciones mexicanas sin éxito en las últimas administraciones para depender menos del 
mercado de Estados Unidos, el mayor importador de bienes en general y de automóviles en 
particular. 
 

Bloquearán el INE hasta elección judicial 
(2025-05-27, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) amenazan 
con mantener el plantón que instalaron este lunes frente a las oficinas centrales del Instituto 
Nacional Electoral (INE) en la Ciudad de México hasta el próximo domingo, primero de junio, 
cuando se lleve a cabo la primera elección judicial. La presidenta Claudia Sheinbaum cuestionó 
el llamado que hizo la CNTE para boicotear la elección judicial el primero de junio. 
 

"Que nadie influya en la decisión de votar o no" 
(2025-05-27, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 12) 
La presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, ha instado a los ciudadanos a no dejarse influir 
en su decisión de votar en las elecciones judiciales del 1 de junio. Taddei aseguró que las 
elecciones serán las más vigiladas, con nuevos métodos de transparencia, permitiendo a la 
ciudadanía seguir el proceso en tiempo real. A seis días de la votación, la lista nominal de 
personas con posibilidad de votar la integran 99.9 millones de personas, por lo que llamó a esos 
ciudadanos a comprometerse a salir a votar y ser parte de este primer ejercicio electoral del Poder 
Judicial. 
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Se cumple el plazo y veto por plaga sigue 
(2025-05-27, Karina Aguilar, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 15) 
Los 15 días de sanción que impuso EU a las reses mexicanas, a causa del barrenador, ya 
terminaron, pero las puertas del país permanecen cerradas. El secretario de Agricultura, Julio 
Berdegué, informó que tendrá una llamada con su homóloga estadounidense, Brooke Rollins, 
para encontrar una solución al bloqueo de las cabezas de ganado mexicanas. La presidenta 
Sheinbaum confió en que pronto se reactive la actividad en la frontera; además, dijo que ya hay 
un acuerdo para volver a abrir la planta de moscas estériles en Chiapas y erradicar las larvas. 
 

Niñez migrante ruta cruel 
(2025-05-27, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Miles de niñas, niños y adolescentes emprenden cada año un recorrido a través de México, solos 
o acompañados, en busca de protección, reunificación familiar o mejores condiciones de vida; 
pero en el camino, los riesgos los ponen, incluso, en peligro de muerte. En cuatro años, el número 
de niñas y niños que viajan solos a México en ruta migratoria aumentó casi al doble, pasando de 
69 mil 500 en 2019 a más de 137 mil en 2023, revela el reporte de la investigación que llevó a 
cabo 155 entrevistas a niñas y niños migrantes en Ciudad Juárez, Reynosa y Tijuana. 
 

Autorizan al AICM a ampliar operaciones a partir del verano 
(2025-05-27, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 31) 
En pleno proceso de remodelación y bajo un estricto control operativo por parte de la Secretaría 
de Marina (Semar), el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) obtuvo el visto 
bueno de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) para incrementar de 43 a 44 sus 
operaciones comerciales (despegues o aterrizajes) por hora. 
 

Autorizan aumento a 44 operaciones 
(2025-05-27, Miriam Paredes, Excélsior, . 3) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) recibió la autorización de la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC) para incrementar de 43 a 44 sus operaciones (despegues y 
aterrizajes) por hora. La medida se anuncia luego de que se iniciaran los trabajos de 
remodelación de la terminal desde el 17 de mayo. Según la Secretaría de Marina, como parte de 
los trabajos de renovación en la Terminal 1, se aisló el módulo XI que incluye las salas 29 a la 
36, cerrando el pasillo de conexión desde el Duty Free. 
 

Aseguran en Sonora 701 kilos de cocaína 
(2025-05-27, César Arellano, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 10) 
Elementos de seguridad federales aseguraron en Sonora un tractocamión que transportaba 701 
kilogramos de cocaína ocultos en una carga de granos de café. El valor estimado de la droga 
asciende a 162 millones de pesos. El gabinete de seguridad destacó que este aseguramiento 
representa uno de los golpes relevantes al crimen organizado efectuados entre el 23 y el 25 de 
mayo pasados, en acciones en las que participaron la Secretaría de la Defensa Nacional, la 
Secretaría de Marina, la Fiscalía General de la República, la Guardia Nacional y la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 
 

Trascendió 
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(2025-05-27, Trascendió, Milenio Diario, . 2) 
Que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, reapareció después 
de una semana y media de ausencia, debido a compromisos de agenda, entre ellos la 
representación del Poder Judicial de la Federación en la Cumbre Judicial Iberoamericana, en 
República Dominicana. Con su presencia y la de otros ministros, el máximo tribunal pudo 
desahogar un tema de gran trascendencia: el control de la Secretaría de Marina sobre el tema 
administrativo de los puertos del país. 
 

Dinero 
(2025-05-27, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 6) 
"Ha habido grandes resultados, ha habido acciones heroicas de parte del Ejército, Marina, 
policías estatales, la propia Secretaría de Seguridad", agregó. Un caso: la Secretaría de Marina 
rompió su propio récord con un solo aseguramiento, que se suma a más de 38 toneladas de 
cocaína confiscadas en altamar. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex // Último llamado a defender la justicia desde la ciudadanía 
(2025-05-27, Redacción, El Sol de México, . 15) 
Cuando la justicia se somete a los vaivenes de la popularidad, la democracia se debilita. El 
proceso que hoy vivimos en México, con la elección de jueces, magistrados y ministros sin un 
marco jurídico claro y con múltiples señales de opacidad, representa una amenaza directa al 
Estado de Derecho. Con ello, también se compromete la confianza de los inversionistas, la 
certeza jurídica de las empresas y la tranquilidad de millones de personas que dependen de un 
sistema de justicia profesional, independiente y capaz. 
 

Descartan una doble tributación 
(2025-05-27, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1 2) 
El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, 
Octavio de la Torre, aseguró que la medida refleja una alta carga política que podría impactar en 
millones de hogares mexicanos que dependen de estos recursos subsistir. 'No podemos ignorar 
el trasfondo político de esta propuesta. Va más allá de una cuestión fiscal: es un golpe al esfuerzo 
de los migrantes, quienes desde hace décadas sostienen una parte importante de la economía", 
agregó Octavio de la Torre. 
 

Permanente 
(2025-05-27, Redacción, Excélsior, . 3) 
El presidente de la Concanaco Servytur mencionó que la idea es que el programa sea 
permanente como sucede con El Buen Fin tradicional y que no sea sólo por un año, sino 
continuarlo en la misma fecha con el mismo concepto. La Gran Escapada busca que los turistas 
puedan encontrar paquetes turísticos integrados, promociones, descuentos. tarifas preferentes 
en hoteles y restaurantes, así como transporte terrestre, aéreo ferroviario, museos, tours, visitas 
guiadas, etcétera. 
 

SUBE REGISTRO A LA GRAN ESCAPADA 
(2025-05-27, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,3) 
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El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre, informó que hasta la fecha ya han registrado al 
programa de La Gran Escapada, el Buen Fin del Turismo, más de mil 500 prestadores de 
servicios. “Ya tenemos 4 mil 500 registros, entendiendo por registros que uno solo puede tener 
varias instalaciones. Por ejemplo, hay cadenas de hoteles con un registro pero son marcas que 
tienen un número importante de propiedades en todo el país” dijo en entrevista con Excélsior. 
 

Concanaco alerta por inestabilidad operativa en portal del SAT; genera costos a 
empresas 
(2025-05-26, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Las intermitencias en la página del Servicio de Administración Tributaria afectan a miles de 
contribuyentes en el país, ante los constantes fallos en el sistema hacendario, aseguró la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). 
Además de que esto genera costos de operación tanto ocultos como visibles, genera retraso, 
inversión innecesaria de recursos humanos y materiales en trámites repetitivos, así como 
afectaciones en la operación de las empresas. 
 

CONCANACO SERVYTUR advierte: impuesto a remesas en EUA podría afectar a millones 
de familias mexicanas y debilitar el consumo interno 
(2025-05-26, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (*CONCANACO 
SERVYTUR*) manifiesta su profunda preocupación ante la aprobación, por estrecho margen, del 
proyecto presupuestal en la Cámara Baja de Estados Unidos que incluye un impuesto del **3.5%* 
a las remesas enviadas por personas extranjeras sin ciudadanía ni residencia permanente legal. 
"El hecho de que esta medida haya sido aprobada por apenas un voto de diferencia refleja su 
alta carga política y el impacto potencial que podría tener en la comunidad México Americana 
que reside en Estados Unidos y en millones de hogares mexicanos que dependen de estos 
recursos para subsistir", señaló *Octavio de la Torre*, presidente de CONCANACO SERVYTUR. 
 

La Coordinación Nacional de Síndicos del Contribuyente de CONCANACO SERVYTUR 
manifiesta su preocupación ante las fallas persistentes del portal del SAT 
(2025-05-26, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La Coordinación Nacional de Síndicos del Contribuyente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), que integra 258 
Cámaras empresariales en las que participan dueños y dueñas de empresas, expresa su 
creciente preocupación frente a la inestabilidad operativa del portal del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), que afecta a miles de contribuyentes en México, especialmente a las PYMES y 
MiPYMES. 
 

Braulio Arsuaga deja la presidencia del CNET 
(2025-05-27, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
Tras una gestión que va a sumar casi seis años, Braulio Arsuaga dejará de ser el presidente del 
Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) en septiembre de 2025. La decisión la anunció 
Arsuaga durante su Asamblea Extraordinaria que se llevó a cabo hace unos días, en la que los 
miembros del CNET reconocieron una que inició en febrero de 2020, unas semanas antes de 
que iniciara la pandemia por Covid-19. Durante la Asamblea, empresarios representantes de las 
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industrias restaurantera, hotelera, de transporte aéreo y terrestre, entre otras, "agradecieron a 
Arsuaga su entrega, disposición, compromiso y habilidad para conducir al CNET con éxito 
durante este periodo". "Durante los momentos más críticos, como la pandemia o el impacto que 
dejó en Guerrero el paso del huracán Otis, el trabajo conjunto entre el CNET y el CCE fue crucial 
para apoyar la recuperación de destinos emblemáticos como Acapulco. La integración del CNET 
al CCE como miembro especial es un hito que impulsará a la industria turística mexicana", 
destacó Francisco Cervantes, presidente del CCE. 
 

DIÁLOGO SOCIAL POR LA UNIDAD DE MÉXICO 
(2025-05-27, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El diálogo social no solo es necesario, es urgente. Hoy estamos en un momento decisivo: la 
incertidumbre económica, la falta de certeza jurídica y los desafíos que enfrentamos cada día, 
nos llaman a unirnos con un propósito claro: reafirmar y fortalecer el diálogo social como la piedra 
angular para el desarrollo de México. Hace 30 años, COPARMEX y la CTM, construyeron la 
Nueva Cultura Laboral que generó paz laboral, estabilidad y un país más justo. 
 

Quejas contra el SAT van en aumento: errores del portal frustran a miles de 
contribuyentes 
(2025-05-26, Redacción, El Contribuyente (Sitio), ) 
Los errores del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) están afectando cada vez 
más a miles de contribuyentes en México. Así lo advirtió la Coordinación Nacional de Síndicos 
del Contribuyente, perteneciente a la Concanaco Servytur, organización que representa a 258 
cámaras de comercio del país. Según su comunicado oficial, las fallas se presentan en funciones 
clave como las declaraciones, los pagos, la generación de líneas de captura y el acceso al Buzón 
Tributario. Lo preocupante: no se trata de casos aislados, sino de errores frecuentes que 
impactan especialmente a pequeños y medianos empresarios. 
 

Anuncia Ebrard la campaña 'Hecho en México', esta arrancará en junio 
(2025-05-26, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
A fin de promover la campaña Hecho en México, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
anunció que sumará al sector privado del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Tecnología e innovación, claves para el futuro del sector inmobiliario: expertos 
(2025-05-26, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio), ) 
En el marco de Liga Inmobiliaria, diversos especialistas señalaron los aspectos clave que deben 
implementarse para lograr un desarrollo dinámico del sector inmobiliario. Durante el panel Sala 
de Consejo, los expertos destacaron elementos fundamentales como el uso de tecnología en la 
industria, así como la incorporación de nuevas técnicas y materiales en los procesos 
constructivos. Leopoldo Hirschhorn, presidente de Canadevi Valle de México, indicó que el sector 
de la construcción ha presentado un margen muy limitado de innovación en cuanto a modelos y 
materiales, por lo que existe una amplia oportunidad de desarrollo en esta área. 
 

Sectur invita a empresas y prestadores de servicios sumarse al Buen Fin del Turismo 
(2025-05-26, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, exhortó a 
empresas, empresarios y prestadores de servicios turísticos a aprovechar los últimos días para 
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registrarse y ser partícipe de La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo. El titular de la 
Secretaría de Turismo (Sectur) manifestó que podrán subir sus ofertas, promociones, paquetes, 
tarifas y descuentos aplicables a hospedaje, transporte, tours, restaurantes y experiencias 
turísticas, y una vez validada la información, se integrará al sitio web oficial, a las aplicaciones 
móviles de La Gran Escapada, así como a las páginas de Sectur y Concanaco Servytur. 
 

Fin de una era: Arsuaga deja la presidencia del CNET tras impulsar avances clave en la 
industria 
(2025-05-26, Redacción, Pasillo Turístico (sitio), ) 
Tras casi seis años de una gestión marcada por la resiliencia, la unidad y la visión estratégica, 
Braulio Arsuaga anunció el cierre de su ciclo como presidente del Consejo Nacional Empresarial 
Turístico (CNET). Será en septiembre próximo cuando se designe a su sucesor, mediante 
votación de los miembros del organismo. Entre sus principales logros, Arsuaga encabezó una 
etapa de consolidación del CNET, al agrupar por primera vez a cuatro cámaras y veinte 
asociaciones turísticas, lo que permitió al organismo integrarse como miembro especial del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dotando al turismo de una representación sólida en la 
agenda económica nacional. 
 

Quejas contra el SAT van en aumento: errores del portal frustran a miles de 
contribuyentes 
(2025-05-26, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Los errores del portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) están afectando cada vez 
más a miles de contribuyentes en México. Así lo advirtió la Coordinación Nacional de Síndicos 
del Contribuyente, perteneciente a la Concanaco Servytur, organización que representa a 258 
cámaras de comercio del país. Según su comunicado oficial, las fallas se presentan en funciones 
clave como las declaraciones, los pagos, la generación de líneas de captura y el acceso al Buzón 
Tributario. Lo preocupante: no se trata de casos aislados, sino de errores frecuentes que 
impactan especialmente a pequeños y medianos empresarios. 
 

Últimos días para sumarse a La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo 
(2025-05-26, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Josefina Rodríguez Zamora, titular de la Secretaría de Turismo del Gobierno de México, indicó 
que son los últimos días para empresarios y prestadores de servicios se puedan registrar para 
participar en la primera La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo. Las empresas y negocios 
tendrán hasta el 29 de mayo para inscribirse en los sitios: www.lagranescapada.com.mx y 
www.gob.mx/sectur. Es importante estar dados de alta en el Registro Nacional de Turismo. 
Rodríguez Zamora detalló que los interesados podrán subir sus ofertas, promociones, paquetes, 
tarifas y descuentos aplicables a hospedaje, transporte, tours, restaurantes y experiencias 
turísticas, y una vez validada la información, se integrará al sitio web oficial, a las aplicaciones 
móviles de La Gran Escapada, así como a las páginas de Sectur y Concanaco Servytur. 
 

Anuncia Arsuaga cierre de ciclo al frente de CNET 
(2025-05-26, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
Tras casi 6 años, Braulio Arsuaga anunció el cierre de su ciclo como presidente del Consejo 
Nacional Empresarial Turístico (CNET), y adelantó que será en septiembre cuando se designe, 
mediante votación, al nuevo líder de este organismo empresarial. Durante su Asamblea 
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Extraordinaria que se llevó a cabo hace unos días, los miembros de CNET manifestaron su 
reconocimiento a la labor de Arsuaga que inició en febrero de 2020, unas semanas antes de que 
iniciara la pandemia por Covid. Francisco Cervantes, presidente del CCE e invitado de honor, 
reconoció la labor de Arsuaga y la sinergia entre ambos organismos. 
 

Ya viene "La Gran Escapada"; Sectur lanza convocatoria para integrar a prestadores 
turísticos 
(2025-05-26, Isela Osterroth, Revista Fortuna (Sitio), ) 
La Secretaría de Turismo (Sectur) invitó a empresas y prestadores de servicios turísticos a 
sumarse a "La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo", iniciativa nacional que busca incentivar 
el consumo de productos y servicios turísticos. Uno de los objetivos centrales es impulsar el 
dinamismo económico mediante el fomento del turismo interno. Las empresas participantes 
deberán cumplir con las normativas fiscales y regulatorias vigentes, incluyendo la validación de 
Profeco, lo cual busca brindar certeza y confianza a los usuarios finales sobre la calidad y 
legalidad de los servicios ofertados. Rodríguez Zamora explicó que esta estrategia se llevará a 
cabo del 30 de mayo al 1 de junio, y es resultado de un trabajo conjunto entre Sectur, la 
Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y Concanaco Servytur. 
 

El Consejo Internacional de Asociaciones de Bebidas (ICBA) anuncia el nombramiento 
de nuevos directivos 
(2025-05-26, Redacción, Salario Minimo (Sitio), ) 
El International Council of Beverages Associations (ICBA), la voz global de la industria de bebidas 
no alcohólicas, se complace en anunciar el nombramiento de Andrés Massieu como su nuevo 
Presidente, a partir de esta fecha. Basado en México, Andrés Massieu cuenta con una amplia 
experiencia en políticas públicas, comunicación y liderazgo gremial. Desde 2021, se ha 
desempeñado como Director General y recientemente como Presidente Ejecutivo de la 
Asociación Mexicana de Bebidas (MexBeb), y actualmente es Vicepresidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales de México (CONCAMIN). 
 

Sectur invita a empresas y prestadores de servicios turísticos a sumarse a La Gran 
Escapada: El Buen Fin del Turismo 
(2025-05-26, Redacción, Los 40 Principales (Sitio), ) 
La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, exhortó a 
empresarias, empresarios y prestadores de servicios turísticos a aprovechar los últimos días para 
registrarse y ser partícipe de La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo. Rodríguez Zamora 
aseveró que las y los turistas, podrán disfrutar de estas promociones con la confianza de que las 
y los proveedores registrados se encuentran formalizados ante las autoridades fiscales y 
regulatorias del país, entre ellas Profeco y el Registro Nacional de Turismo. Asimismo, 
Concanaco Servytur invitó a los prestadores de servicios turísticos a sumar esfuerzos en este 
impulso nacional a la actividad turística y registrar sus promociones; así como a todos las y los 
turistas a mantenerse atentos a las sorpresas y beneficios que trae La Gran Escapada: El Buen 
Fin del Turismo. 
 

Tras seis años, Braulio Arsuaga dice adiós al CNET 
(2025-05-26, Redacción, Inversion Turistica (sitio), ) 
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Tras casi 6 años, Braulio Arsuaga anunció el cierre de su ciclo como presidente del Consejo 
Nacional Empresarial Turístico (CNET), y adelantó que será en septiembre cuando se designe, 
mediante votación, al nuevo líder de este organismo empresarial. Durante su Asamblea 
Extraordinaria que se llevó a cabo hace unos días, los miembros de CNET manifestaron su 
reconocimiento a la labor de Arsuaga que inició en febrero de 2020, unas semanas antes de que 
iniciara la pandemia por Covid. Francisco Cervantes, presidente del CCE e invitado de honor, 
reconoció la labor de Arsuaga y la sinergia entre ambos organismos. 
 

Incrementa actividad económica en Tijuana durante Memorial Day 
(2025-05-27, Redacción, Infobaja BC (sitio), ) 
El fin de semana largo por el Memorial Day en Estados Unidos generó un incremento en la 
actividad económica para el sector turístico y comercial de Tijuana, de acuerdo con información 
proporcionada por Julián Palombo Saucedo, consejero nacional de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio (Concanaco) y presidente de Comerciantes Turísticos de Tijuana A.C. 
Según un sondeo realizado entre comerciantes y prestadores de servicios en distintos puntos de 
la ciudad, se registró un aumento del 25 por ciento en comparación con un fin de semana regular 
durante lo que va de 2025. Este porcentaje también representa un crecimiento del 5 por ciento 
respecto al mismo periodo en 2024. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Elección kafkiana 
(2025-05-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
AMLO, Sheinbaum y Morena están regresando a México a un sistema sin contrapesos. Esto no 
nos hace un país más democrático. Christine Murray del Financial Times advirtió ayer que 
"México se está embarcando en un experimento kafkiano para elegir a jueces". 
 

Bitácora del Director // ¿Qué harán con la CNTE? 
(2025-05-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación estaba virtualmente acabada. La 
reforma educativa de 2013 le había quitado el aire vital. Si ese gremio no podía decidir cómo y a 
quiénes se entregaban las plazas de maestros -las que se desocupan por jubilación y 
fallecimiento y las de nueva creación- tampoco quiénes en el profesorado merecían una 
promoción, la razón de su existencia se extinguía. 
 

Análisis Superior // Lo correcto 
(2025-05-27, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
La secretaria Luz Elena González está haciendo lo lógico con el sector energético y, por lo tanto, 
lo correcto. Luz Elena González está implementando una estrategia integral que parte de la base 
de darle a la Secretaría de Energía el control sobre el sector. Hasta el gobierno pasado, Pemex 
y CFE operaban como ínsulas, y el titular de la dependencia simplemente era un administrador 
de lo superfluo. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum a maestros: les congeló edad, dio 100% pensión con 
Bienestar, ¿entonces? 
(2025-05-27, José Yuste, Excélsior, . 2) 
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El presidente López Obrador recordó a los maestros su aumento salarial del 10% a partir de 
septiembre, representando seis puntos por encima de la inflación. También les recordó el 
congelamiento de su edad de retiro, a partir del artículo 10 transitorio de la Ley del ISSSTE, donde 
prácticamente el resto de los trabajadores en México se pensionarán a los 65 años. Los maestros 
podrán hacerlo a los 58 años los hombres y a los 56 las maestras. 
 

Cuenta Corriente // Mercado de valores: ¿poco profundo?  
(2025-05-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
En el Foro de Fondos organizado por la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles 
(AMIB), la gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, puso sobre la mesa la 
posibilidad de revisar la regulación de servicios bursátiles para facilitar su digitalización. 
Evidentemente, en parte está reconociendo que nuestro mercado de valores "es poco profundo 
en relación con el tamaño de la economía", lo que ha impedido la creación de oportunidades para 
que las empresas de menor tamaño accedan a fuentes de financiamiento que les ayuden a 
expandirse de manera ordenada. 
 

Juegos de Poder // La culpa es del gobierno  
(2025-05-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Como chilango, he sufrido por las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) en la Ciudad de México. Al igual que miles de capitalinos, he perdido 
tiempo y dinero por los bloqueos de los maestros. No los culpo a ellos. Ellos son los mismos 
rentistas de siempre. No hay nada nuevo en su estrategia de chantajear a los gobiernos para 
conseguir más dinero a cambio de nada. Bueno, sí dan algo: dejan de movilizase. Son la pandilla 
histórica de bomberos piromaníacos que llevan asolando al país durante décadas. Encienden la 
pradera para ofrecer apagarla si el gobierno acepta sus demandas. Estos rentistas del Estado 
están en lo suyo. La culpa la tiene este gobierno. 
 

En Privado // Se acabó lo que se daba 
(2025-05-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se formó el 17 de diciembre 
de 1979 en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, por maestros disidentes como una corriente democrática 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en respuesta al corporativismo, 
su falta de democracia interna yel control del PRI. Entre sus fundadores destacaba un referente: 
Othón Salazar, que sería perseguido por varios gobiernos priistas y encarcelado varias veces. 
 

Duda Razonable //Prometer no empobrece, pero cómo jode 
(2025-05-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Todo político promete. De eso se trata, así se asciende en el conocimiento entre la ciudadanía y 
en la popularidad, así se ganan elecciones. En un mitin, en una manifestación, en una entrevista 
con la prensa, en algún documento de "principios" no hay nada más sencillo que prometer cosas. 
 

Día con Día // Acordeones para ciudadanos ciegos 
(2025-05-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Acordeones para ciudadanos ciegos pareció la pieza clave de la alquimia en que se sustenta la 
elección judicial. Los lazarillos que han salido a la plaza pública, para resolver este pequeño 
problema de que la gente no sepa cómo votar, son esos acordeones. Los han hecho circular para 
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sus votantes Morenay el gobernador de Nuevo León; los servidores de la nación, para 
beneficiarios de programas sociales del gobierno. Pura dura inducción del voto, que se 
completará con los previsibles acarreos. 
 

Coordenadas // El laberinto de los aranceles de Trump... y lo que aún falta 
(2025-05-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Desde el llamado "Día de la Liberación" (2 de abril) hasta hoy, han ocurrido muchos movimientos, 
y aún más pueden suceder en los próximos dos meses. Recordemos que, después de calcular 
de manera confusa las tasas arancelarias, Trump decidió posponer hasta el 9 de julio la aplicación 
de algunas tarifas, mientras mantuvo una tasa generalizada del 10 por ciento. México y Canadá, 
por su parte, disfrutan de una tasa cero para productos que cumplen las reglas de origen del 
TMEC. Sin embargo, para el resto de las importaciones desde estos países, Estados Unidos 
impuso un arancel del 25% como sanción por no controlar adecuadamente la migración y el 
tráfico de indocumentados. 
 

Estrictamente Personal // Qué pagaron los Weinberg a García Luna 
(2025-05-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
En el gobierno de Felipe Calderón, la Secretaría de Seguridad Pública le adjudicó 10 contratos 
de la Policía Federal y del sistema penitenciario a la empresa Nunvav Inc., SA, propiedad de 
Samuel Weinberg, su hijo Alexis, y el excapitán de la Fuerza Aérea israelí Natan Wancier Taub. 
Durante ese sexenio, afirmaron los tres, el exsecretario Genaro García Luna y el ex subsecretario 
Francisco Niembro “nos ayudaron a obtener contratos a cambio de remuneraciones económicas 
y otros beneficios a su favor de Nunvav”. 
 

Ricos y Poderosos // AMIB: V Foro de Fondos, los mensajes 
(2025-05-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
En la quinta edición del Foro de Fondos se escucharon los mensajes cruzados entre las 
autoridades y los manejadores de activos. Ambas partes reconocen el impresionante dinamismo 
con el que ha crecido el número de cuentas y el monto de los activos que manejan los Fondos 
de Inversión en México. Pasaron de 1.9 billones de pesos hace una década a 4.6 billones de 
pesos en abril de este año 2025, de acuerdo con los datos oficiales de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, presidida por Jesús de la Fuente. 
 

La Gran Depresión // Banquero central llama a defender la democracia 
(2025-05-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, llamó a los estudiantes a 
proteger la democracia y a valorar a las universidades estadounidenses como un activo crucial 
para su país. Este llamado de movilización estudiantil para defender el modelo de universidades 
estadounidenses constituye hacer política monetaria, porque demuestra que tiene la 
independencia y el valor de oponerse a un personaje al que prácticamente todos los demás le 
tienen miedo. 
 

La Quinta Transformación // La millonaria compra de la CNBV de un sistema que no sirve 
(2025-05-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Más de un año atrás, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) contrató a Microsoft 
para implementar inteligencia artificial y migrar a la nube, pero el sistema presenta intermitencias 
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que impiden a los bancos cargar la información. La contratación directa de Microsoft fue 
defendida por el Vicepresidente de Administración, Francisco Moreno, pero el servicio nunca fue 
prestado por Microsoft, sino por una subcontratada. 
 

TREN MAYA 
 

Delinean planes para el espacio 
(2025-05-27, Israel Sánchez, Reforma, . 15) 
La Administración actual, a través de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, 
se traza como objetivo poner un satélite geoestacionario en órbita, hacia los años 2028 y 2029. 
Sobre el satélite geoestacionario, que la Presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que 
buscarían lanzar entre 2028 y 2029, Escobar precisa que será para telecomunicaciones, con la 
intención de proveer servicios de VOZ y datos al Gobierno -tanto para las diferentes Secretarías 
como para el Tren Maya y las sucursales del Banco del Bienestar-, así como para ampliar la 
conectividad a lo largo del País. 
 

Ponen el ojo a permisionarios por huachicol 
(2025-05-27, Everardo Martínez, El Universal, . 1, 22) 
Ante el crecimiento del mercado ilícito de petrolíferos, el gobierno federal redoblará la vigilancia 
sobre las más de 24 mil organizaciones que ejercen el autoabastecimiento de combustibles en el 
país, afirmó Alicia Zazueta Payán, presidenta de la Asociación Mexicana de Proveedores de 
Estaciones de Servicio (AMPES). De acuerdo con la Dirección General de Petrolíferos de la 
extinta CRE, los últimos permisos otorgados para autoconsumo se dieron al Tren Maya, Tracusa, 
Transportes Marva, Distribuidora Importadora Alsea, Quality Tank, Transportes Arlequin, 
Transportes Marva, la Secretaría de la Defensa Nacional, en Tamaulipas, TransJorge Ancer. 
 

Las paraestatales de las Fuerzas Armadas pierden 5 mil 612 mdp 
(2025-05-27, Aldo Munguía, El Financiero, . 20) 
Las paraestatales del Ejército no son rentables y, en su primer año de operaciones, generaron 
pérdidas operativas por más de 5 mil 612 millones de pesos según un análisis realizado por EL 
FINANCIERO y basado en los estados financiero de seis de las unidades de negocio controladas 
por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Marina. De esas empresas, solo el AIFA 
y el proyecto turístico en las Islas Marías tuvieron ganancias: en el caso del aeropuerto, 
elresultado positivo ascendió a 290 millones de pesos y la empresa turística en la antigua prisión 
generó utilidades por apenas 3 millones de pesos. Sin embargo, entre las empresas con mayores 
pérdidas estuvieron el Tren Maya, con un pérdida operativa de 2 mil 561 millones de pesos, 
seguida del GAFSACOMM, que aglutina a una serie de unidades de negocio, como hoteles, 
parques, entre otros, que perdió mil 400 millones de pesos. 
 

Sheinbaum Pardo no atenderá a CNTE 
(2025-05-27, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
La construcción del Tren Maya, que a la fecha reporta pérdidas millonarias, contaminó gran parte 
de los cenotes en el estado de Quintana Roo, pero el hecho no es investigado por autoridad 
alguna, pues se trata de una de las obras insignias del expresidente López Obrador, quien afirmó 
que dicho proyecto no afectaría la ecología y mucho menos se derribarían árboles, pero los 
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millones de talados, en su mayoría de maderas preciosas, jamás aparecieron y es un hecho que 
redituaron ganancias millonarias a vivales. 
 

Contaminados, 8 de cada 10 cenotes de Quintana Roo: especialistas 
(2025-05-27, Alejandro Romero, UnomásUno, . 2) 
El Caribe mexicano enfrenta una crisis ambiental: ocho de cada diez cenotes presentan algún 
nivel de contaminación, principalmente debido al crecimiento urbano desordenado y a la débil 
aplicación de normativas ambientales, advierten especialistas y activistas. A esta problemática 
se suma el efecto del Tren Maya, particularmente en su tramo 5 sur. Según el también 
ambientalista, la colocación de al menos 15 mil pilotes ha afectado más de 125 cavernas, 
contaminado los acuíferos, debilitado el suelo y provocado pérdidas irreversibles en el patrimonio 
natural y cultural. 
 

Down Under // Experiencia en Yucatán 
(2025-05-27, Rachel Moseley, Excélsior, . 21) 
A mediados del mes tuve el placer de recibir una invitación del secretario de Relaciones 
Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, para viajar al estado de Yucatán con otros embajadores 
acreditados en México. La visita incluyó ver el desarrollo del Puerto de Progreso, experimentar el 
Tren Maya, dialogar con el gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, así como una visita a 
Chichén Itzá con la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora. 
 

AIFA 
 

Talma invierte 50 mdd en aeropuertos de Latinoamérica 
(2025-05-27, Redacción, El Economista, . 32) 
Talma, compañía de servicios aeroportuarios en América Latina, anunció este lunes la inversión 
de más de 50 millones de dólares en 2025, destinada a infraestructura y equipamiento para 
ampliar su capacidad operativa en los mercados donde opera: Perú, Colombia, México Ecuador. 
En México, se invertirá 9 millones de dólares a la construcción de un segundo almacén de carga 
de 4,000 metros cuadrados en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

Recupera AICM vuelos tras orden de AMLO 
(2025-05-27, Aida Ramírez, Ovaciones, . 26) 
Se autoriza subir de 43 a 44 operaciones que hay por hora, a partir del próximo verano 1 gobierno 
de la presidenta Claudia Sheinbaum está teniendo que dar marcha atrás a decisiones que tomó 
su antecesor, Andrés Manuel López Obrador, como es el hecho de que, a partir de las vacaciones 
de verano de este año, se podrán incrementar las operaciones en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM), en al menos 24 al día, según el decreto publicado este lunes por la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). 
 

Desbalance 
(2025-05-27, Desbalance, El Universal, . 23) 
Pese a que poco a poco aumenta su tráfico de pasajeros, donde sí es competitivo el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) es en el transporte de carga. Nos cuentan que la empresa 
Talma, que dirige Vladimir Muñoz, acaba de invertir 9 millones de dólares en un segundo almacén 
de carga en esta terminal, que se suman a los 2.3 millones de dólares que invirtió en 2024 para 
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ampliar su primer almacén. La peruana es uno de los principales operadores de la región. En 
México, Talma está en tres aeropuertos, y el año pasado gestionó más de 202 mil toneladas de 
carga aérea. 
 

Sobre la marcha // CNTE se enfrenta con la reforma judicial 4T 
(2025-05-27, Carlos Urdiales, La Razón de México, . 4) 
Rumbo a la elección judicial, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
decidió obstaculizar un proyecto político-electoral icónico de la 4T. La CNTE está decidida a 
chocar de frente con la Presidenta Sheinbaum. Bloquearon una de sus mañaneras; la mandataria 
federal se levantó de la mesa de negociación y la disidencia magisterial decidió estrangular la 
capital y su único aeropuerto funcional y estratégico, no el AIFA de ornato. 
 

La reaparición de AMLO 
(2025-05-27, Alejandro Domínguez, Milenio (sitio), ) 
El domingo 1 de junio, el ex presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo su primera aparición 
en público luego de 8 meses exactos desde que dejó el cargo. Fue muy breve y únicamente envió 
un mensaje al pueblo de México, celebrando que por primera vez elegía a jueces, magistrados y 
ministros. Imagínense, sería como construir un nuevo aeropuerto y no utilizarlo o gastar miles de 
millones de dólares en una refinería que no refina. Momento. Él no utilizó el AIFA y la refinería de 
Dos Bocas casi no refina. Así que es probable que AMLO no vote el domingo, aunque él sea el 
más entusiasmado en que todos participemos en la renovación del Poder Judicial a través del 
voto popular. 
 

Autorizan al AICM un vuelo más por hora 
(2025-05-26, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) autorizó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) aumentar sus operaciones hasta 44 desde las 43 por hora. El AICM redujo sus 
operaciones desde 61 para permitir al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) tener la 
mayor cantidad de operaciones en sus primeros años. 
 

Talma invierte 50 mdd en aeropuertos de Latinoamérica 
(2025-05-26, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Talma, compañía de servicios aeroportuarios en América Latina, anunció este lunes la inversión 
de más de 50 millones de dólares en 2025, destinada a infraestructura y equipamiento para 
ampliar su capacidad operativa en los mercados donde opera: Perú, Colombia, México y 
Ecuador. Del total, 9 millones de dólares serán destinados a México, principalmente para la 
construir un segundo almacén de carga que permitirá duplicar su capacidad instalada en el país. 
En México, se invertirá 9 millones de dólares a la construcción de un segundo almacén de carga 
de 4,000 metros cuadrados en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 

CNTE se enfrenta con la reforma judicial 4T 
(2025-05-27, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Rumbo a la elección judicial, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
decidió cruzarle el camión a un proyecto político-electoral icónico de la 4T 1.0. Los maestros 
disidentes de la CNTE, tan afectos al poder en turno para negociar, obtener y resistir, se han 
topado con una fecha en el calendario político, que podría ser rehén inmejorable para presionar 
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y posicionarse frente a la 4T de segunda generación. La CNTE está decidida a chocar de frente 
con la Presidenta Sheinbaum. Bloquearon una de sus mañaneras, la mandataria federal se 
levantó de la mesa de negociación y la disidencia magisterial decidió estrangular la capital y su 
único aeropuerto funcional y estratégico, no el AIFA de ornato. 
 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Producción en refinación, estancada pese al aporte de Dos Bocas en abril 
(2025-05-27, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5) 
La producción de crudo en las refinerías de Pemex se ha mantenido estancada en el primer tercio 
del año, a pesar de la contribución de la refinería Olmeca, también conocida como Dos Bocas. 
De enero a abril, el proceso de crudo en las siete refinerías de Pemex cayó un 4.3% interanual, 
con una producción promedio de 933,432 barriles diarios. La refinería Olmeca produjo un 
promedio de 48,454 barriles diarios, pero su rendimiento se vio afectado por una falla de 
comunicación satelital a finales de abril. 
 

Recuento de los daños // La reaparición de AMLO 
(2025-05-27, Alejandro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 3) 
La reaparición de AMLO. El domingo 1 de junio, el expresidente Andrés Manuel López Obrador 
tuvo su primera aparición en público luego de 8 meses exactos desde que dejó el cargo. Fue muy 
breve y únicamente envió un mensaje al pueblo de México, celebrando que por primera vez elegía 
a jueces, magistrados y ministros. Imagínense, sería como construir un nuevo aeropuerto y no 
utilizarlo o gastar miles de millones de dólares en una refinería que refina. Momento. El petróleo 
de la refinería de Dos Bocas casi no refina. Así que es probable que AMLO no vote el domingo, 
aunque él sea el más entusiasmado en que todos participemos en la renovación del Poder 
Judicial a través del voto popular. 
 

Pemex, una reestructurar para la corrupción 
(2025-05-27, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
El caso de Rubén Ramírez Rosales es otro ejemplo del nepotismo descarado. Responsable de 
un sobrecosto de más de 4 mil millones de dólares en la puesta en marcha de la refinería de Dos 
Bocas, hoy ocupa la Subdirección de Fertilizantes. Allí, ha contratado y jubilado amigos, como 
Julio César Alcázar Pérez, recontratado como director de Proagrodustria pese a tener demandas 
laborales activas contra Pemex. 
 

Finanzas, Imagen Noticias con Francisco Zea 
(2025-05-27, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, ) 
La refinería Dos Bocas alcanzó su mejor nivel de producción de petrolíferos desde que comenzó 
operaciones comerciales en junio de 2024. En abril de 2025, logró una producción promedio de 
78,617 barriles por día, superando a complejos como Minatitlán y Madero, y marcando un 
incremento del 55.1% respecto a marzo de 2025. 
 

SICT 
 

Avala transferencia de puertos a Marina 
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(2025-05-27, Víctor Fuentes, Reforma, . 2) 
La Corte avaló la transferencia del control de los puertos a la Secretaría de Marina (Semar), 
ordenada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y concretada por el Congreso 
mediante una reforma a tres leyes en diciembre de 2020. Por ocho votos contra dos, el Pleno de 
la Corte declaró infundada una acción de inconstitucionalidad de senadores de oposición, que 
cuestionaron el traspaso a los militares de funciones que, durante décadas, ejerció la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

AICM AUMENTA SUS OPERACIONES A 44 POR HORA 
(2025-05-27, Sara Cantera, El Universal, . 23) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC) emitieron una resolución por la que se autoriza el incremento de 
operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México de 43 a 44 operaciones por 
hora. La resolución se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) donde menciona que, 
desde el de marzo de 2022, se declaró la saturación de los edificios del AICM. “En términos del 
artículo 94 del Reglamento de la Ley de Aeropuertos, se determina un número máximo de 44 
operaciones de aterrizajes despegues, que pueden ser atendidos en cada hora en el AICM”, 
destacaron. 
 

Autorizan aumentar a 44 las operaciones por hora en el AICM 
(2025-05-27, Jessika Becerra, La Jornada, . 18) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) emitió una resolución que 
autoriza el incremento de operaciones en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad 
de México (AICM); así, el máximo de aterrizajes y despegues por hora pasará de 43 a 44, de 
acuerdo con el Diario Oficial de la Federación (DOF). 
 

Aprueban aumentar los vuelos en el AICM 
(2025-05-27, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13) 
La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) autorizó este lunes el incremento de operaciones 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a partir de la temporada de verano 
de este año. La resolución, publicada este lunes en el Diario Oficial de la Federación (DOF), 
significa la adición de un vuelo más por hora en la terminal capitalina. En agosto de 2023, la 
AFAC publicó una resolución en la que recortó de 52 a un máximo de 43 las operaciones por 
hora en el AICM a partir del 8 de enero de 2024, debido a la saturación de la terminal. Tras casi 
un año de la medida, en diciembre pasado el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, informó que se analizaba el aumento de 
operaciones en el aeródromo capitalino, el principal del país. 
 

Las cuatro principales rutas del Tren de Pasajeros, respuesta a demanda ciudadana 
(2025-05-27, Diana Chávez Zea, La Crónica de Hoy, . 10) 
El titular de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), Andrés Lajous Loaeza, dio 
a conocer que la decisión de arrancar con las rutas AIFA-Pachuca, México-Querétaro, Querétaro-
Irapuato y Saltillo-Nuevo Laredo del proyecto nacional del Tren de Pasajeros respondió a la alta 
demanda de usuarios y la necesidad de fortalecer polos regionales de desarrollo económico. 
"Estamos comenzando por los trayectos que registran una demanda más sustantiva y que, por 
sí solos, pueden ponerse en operación sin depender de la conclusión de toda la red nacional", 
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afirmó Lajous Loaeza, titular de la ARTF, órgano desconcentrado de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Aprueban aumentar los vuelos en el AICM  
(2025-05-27, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 20) 
La AFAC informó que se adicionará un vuelo más por hora en la terminal capitalina ante las 
condiciones óptimas de las pistas a Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) autorizó este lunes 
el incremento de operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a 
partir de la temporada de verano de este año. El documento señala que la decisión derivó de un 
estudio realizado el pasado 21 de abril por Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo 
Mexicano (SENEAM), el cual determinó condiciones óptimas para aumentar la capacidad de las 
pistas. Tras casi un año de la medida, en diciembre pasado el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, informó que se analizaba 
el aumento de operaciones en el aeródromo capitalino, el principal del país. 
 

Avala Corte transferencia de puertos a la Marina 
(2025-05-26, Víctor Fuentes, Reforma.com (sitio), ) 
La Suprema Corte de Justicia avaló hoy la transferencia del control de los puertos a la Secretaría 
de Marina (Semar), ordenada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y concretada 
por el Congreso mediante una reforma a tres leyes en diciembre de 2020. Por ocho votos contra 
dos, el Pleno de la Corte declaró infundada una acción de inconstitucionalidad de senadores de 
Oposición, que cuestionaron el traspaso a los militares de funciones que, durante décadas, 
ejerció la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

AICM incrementa a 44 número de operaciones por hora; aplica para aterrizajes y 
despegues 
(2025-05-26, Sara Cantera, El Universal (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la Agencia Federal de 
Aviación Civil (AFAC) emitieron una resolución por la que se autoriza el incremento de 
operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México de 43 a 44 operaciones por 
hora. La resolución se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) donde menciona que, 
desde el 3 de marzo de 2022, se declaró la saturación de los edificios terminales del AICM. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Comisión Permanente: Imperan en Congreso pleitos sobre trabajo 
(2025-05-27, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior (Sitio), ) 
Lejos de su labor de dictaminación, la Permanente sólo ha trabajado en el pleno durante su primer 
mes de actividades, donde han imperado los pleitos verbales de su presidente, el morenista 
Gerardo Fernández Noroña, con los panistas Lilly Téllez y Federico Döring, así como con los 
priistas Rubén Moreira y Carolina Viggiano y con el emecista Pablo Vázquez Ahued. Fernández 
Noroña ordenó que le apagaran el micrófono a Moreira el 7 de mayo, porque consideró que en 
el debate metía temas diferentes, y el priista le gritó "fascista"; ese mismo día el priista se enfrentó 
verbalmente con el diputado morenista Alfonso Ramírez Cuéllar, a quien responsabilizó de 
endeudar al país, porque vota en favor del presupuesto de egresos de la federación. 
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Las cifras absurdas detrás de las demandas de la CNTE, cuando pedir lo imposible se 
vuelve costumbre 
(2025-05-26, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) está de nuevo en pie de 
lucha. Exige, entre otras cosas, un aumento del 100% al salario de todos los trabajadores de la 
educación, pagos rezagados, jubilaciones doradas y la abrogación de la Ley del ISSSTE. En 
otras palabras: la CNTE no quiere una mejora salarial, quiere reescribir el presupuesto nacional 
con ellos como prioridad absoluta. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Discute la CEPAL los desafíos fiscales de Latinoamérica 
(2025-05-27, Eduardo Gómez de la O, El Independiente, . 1, 14) 
Incentivos Tributarios para la Sostenibilidad: El informe analiza los incentivos tributarios en 
sectores como la transición energética, electromovilidad, economía circular y gestión sostenible 
del agua, cuantificando su costo fiscal y destacando la necesidad de una mejor gobernanza para 
maximizar su impacto ambiental. 
 

Plan contra el cambio climático 
(2025-05-27, EFE, El Sol de México, . 9) 
El secretario ejecutivo de ONU Cambio Climático, Simon Stiell, instó al Gobierno de México a 
presentar una Contribución Determinada a Nivel Nacional (NDC 3.0) ambiciosa antes de la 
COP30. Además, exhortó al sector privado a garantizar financiamiento suficiente para combatir 
el cambio climático y aprovechar el potencial económico de la transición energética. Durante su 
primera visita oficial a México, Stiell sostuvo reuniones con representantes del Comité de 
Finanzas Sostenibles, instituciones financieras y del sector privado. 
 

Sale Shell del mercado mexicano 
(2025-05-27, Redacción, Basta, . 4) 
La empresa multinacional europea Shell, dejará de operar en nuestro país, pues contempla 
vender su marca a la mexicana Iconn, dueña de 7-Eleven y Petro Seven. Fue la firma nacional 
quien informó que las operaciones de compra-venta ya se encuentran en proceso. Una vez que 
se consolide la venta de la compañía británica, la cual ingresó luego de la reforma energética 
impulsada por el expresidente Enrique Peña Nieto, en diciembre de 2014, el nombre de la 
franquicia permanecerá en el mercado mexicano, donde funciona desde 2017 cuando abrieron 
su primera estación de Servicio en Mundo E, en Tlalnepantla, Estado de México. 
 

Shell deja el negocio de las gasolinerías en México  
(2025-05-27, Redacción, El Independiente, . 18) 
En medio de un escenario en el que aún se definen las nuevas reglas de la reforma energética 
de Claudia Sheinbaum, por ejemplo, con la reciente entrada en operaciones de la Comisión 
Nacional de Energía, Shell Mobility dejará el negocio de estaciones de servicio en México. Este 
es el retiro parcial de una de las marcas internacionales con mayor reconocimiento en el sector. 
 

Triplicar la capacidad solar: el reto y la oportunidad energética de México 
(2025-05-27, Redacción, El Universal (sitio), ) 
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Representar a México ante una audiencia global de más de 500 líderes del sector fotovoltaico fue 
una experiencia desafiante y enriquecedora. En la segunda edición de la Global Installer Summit, 
organizada por la división solar de Huawei y celebrada en China, compartí una visión sobre el 
futuro energético de nuestro país, basada en datos, experiencias y aprendizajes desde el terreno. 
Además, tuve el honor de obtener el cuarto lugar mundial en el Best Installer Contest. México 
posee uno de los mayores potenciales solares del planeta: más del 70% del territorio nacional 
recibe más de 4.5 kilovatios por metro cuadrado de radiación solar. En 2023, la capacidad 
fotovoltaica instalada alcanzó los 9.4 gigawatt; las proyecciones indican que esta cifra podría 
triplicarse hacia 2030 si se cumplen los objetivos de transición energética. Sería un salto histórico 
en apenas cinco años. 
 

Las energías renovables como palanca de desarrollo 
(2025-05-27, Juan Carlos Machorro, El Financiero (Sitio), ) 
Más de la mitad de la electricidad en México depende de importaciones de gas natural de los 
Estados Unidos, poniéndose en riesgo la seguridad energética de nuestro país. El objetivo de 
lograr 45 por ciento de generación de energía limpia para el año 2030 podría, en opinión de 
EMBER, reducir la importación de gas para efectos de generación de electricidad en un 20 por 
ciento, ahorrando al país 1.6 billones de dólares por año (equivalente al 63 por ciento del 
presupuesto adjudicado para el sector del medio ambiente y recursos naturales en el país para 
el año 2025). Los estimados de costos se basan en proyecciones de los precios del gas natural. 
 

Planta en CDMX que convertiría basura en energía opera a medias y con pausas 
(2025-05-26, Redacción, El Sol de México (sitio), ) 
Después de casi cuatro años de que comenzó la construcción de la Planta de Carbonización 
Hidrotermal en el Bordo Poniente, cuyo objetivo es convertir los residuos sólidos orgánicos o 
húmedos en electricidad y en carbón, el proyecto aún está en fase experimental y no opera de 
manera continua ni a plena capacidad. Cuando el proyecto fue presentado en 2021 por la 
administración de la entonces jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, quienes trabajan en la operación de la planta calcularon que funcionaría al 100 por ciento 
en un periodo de dos años, es decir que el tiempo para su implementación ya se duplicó. En una 
conferencia ocurrida el 29 de enero de 2022, el gobierno local señaló que la planta era 
desarrollada de manera conjunta con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la 
Secretaría de Energía (Sener) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con el fin de impulsar 
las energías renovables y la transición energética, en el marco del eje Basura Cero del Programa 
Ambiental y de Cambio Climático en la Ciudad de México. 
 

México | Sostenibilidad ambiental en el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030: un 
análisis 
(2025-05-27, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El pasado 15 de abril fue publicado el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030, el cual 
consta de cuatro ejes generales y tres ejes transversales. Los ejes generales cubren temas de 
justicia, política de bienestar, trabajo, y desarrollo sustentable, mientras que los ejes 
transversales atienden cuestiones de género, desarrollo tecnológico e inclusión de comunidades 
indígenas y afromexicanas. Con una agenda que incorpora cuestiones como transición 
energética y cambio climático, el actual PND significa un cambio positivo en comparación al 
sexenio pasado en el que los temas de sostenibilidad no fueron prioridad. 
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México puede liderar la acción climática rumbo a la COP30: ONU 
(2025-05-26, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
El nuevo plan climático de México (NDC 3.0) será clave para detonar la prosperidad del país en 
la próxima década: más empleos, más innovación, comunidades más fuertes y una ciudadanía 
más saludable, todo respaldado por una vía creíble para reducir la contaminación que está 
destruyendo el planeta», declaró Simon Stiell, Secretario Ejecutivo de ONU Cambio Climático. 
Dijo que la transición energética limpia a nivel global alcanzó los 2 billones de dólares 
estadounidenses (cerca de 39 billones 200 mil millones de pesos mexicanos) el año pasado, 
mientras la descarbonización de la economía mundial sigue acelerándose y expandiéndose. 
 

Iberdrola instala su primera microred de España en planta de Schneider Electric 
(2025-05-26, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Iberdrola, a través de su filial en España anunció la inauguración de su primera microgrid o 
mircrored (sistema energético descentralizado que puede operar de forma independiente o 
conectado a la red eléctrica principal) en la planta española de Schneider Electric, líder global en 
transformación digital de la gestión de la energía y la automatización. Este proyecto está 
financiado por la convocatoria de ayudas para proyectos de nuevos modelos de negocio en la 
transición energética promovida por el Instituto para la Diversificación y Ahorro de la Energía 
(IDAE), en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (Financiado por la 
Unión Europea) Next GenerationEU. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/99e320174a2c7aa0831e390d92ece28e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d724b0f32a51402b74207aa28cdbd9fe?file

